

Valencia un mes	1,50
Prov. valencianas	4,50
Península	5,50
Extranjero	10,50

5 CÉNTIMOS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

5 CÉNTIMOS

AÑO XXXVIII

Viernes 27 de Marzo de 1903

NUM. 13.361

Colegio Notarial de Valencia

En cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 1.º del artículo 4.º del real decreto de 26 de febrero del corriente año, los notarios de esta capital, reunidos en sesión de 10 de los corrientes, tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos, relativos a los protestos de letras y demás efectos mercantiles, cuyos acuerdos han merecido la aprobación de la Dirección general del ramo, y son:

1.º Desde el día 1.º de abril próximo, todos los documentos objeto de protesto serán presentados por sus tenedores antes de las once de la mañana del día que deba formalizarse el acto, en el domicilio del notario de esta capital, D. Gumersindo González Miranda, calle del Pintor Sorolla (antes Barcas), número 11, designado como repartidor por sus compañeros.

2.º Se exceptúan las letras y demás efectos mercantiles cuyos protestos deban verificarse en los poblados de Nazaret, Villanueva del Grao y Pueblo Nuevo del Mar, hasta la línea señalada por la vía férrea de Barcelona, que deberán ser presentados indistintamente a los notarios D. Domingo García Tramoyeres ó D. José María Py y de Puyade, que tienen sus domicilios en el paseo de Colón, núm. 7 (Grao), y calle de la Libertad (antes Reina), núms. 96 y 98 (Pueblo Nuevo), respectivamente.

3.º El pago de los derechos que se devenguen por los protestos de toda clase de documentos mercantiles, incluso el importe del papel sellado de la matriz, se hará por medio de sellos creados al efecto, cuyos sellos se harán efectivos al presentarse el documento para el protesto.

Lo que por acuerdo de la junta directiva se hace público para conocimiento de los interesados.

Valencia 28 de marzo de 1903.—El decano, José Calvo Dasí.—El secretario, Salvador Romero.

RESTAURANT BURRIEL

Plaza de la Reina
Servicio por cubiertos y á la carta
Se sirve en las comidas el Biscuit Glacé, especialidad de la casa.—Teléfono 101.

TRESPAILLÉ VIDAILLET

Paris-Barcelona.
Se hospeda en el Hotel Inglés, por dos días, con un gran surtido de vestidos para señora.

CAFÉ DE LA PAZ

Esmerado servicio de helados y riquísimo café. Especialidad en chocolate y desayuno.

Asuntos del día

Gran efecto, y poco favorable á la situación ha causado en todas partes la retirada del ministro de Hacienda, Sr. Villaverde.

No es de extrañar: nadie pudo creer que, cuando aun no había cumplido cuatro meses el actual gobierno, cuando aun estaba en los preliminares de su existencia y ni siquiera había decretado la convocatoria de las Cortes que han de auxiliarse en el desarrollo de sus planes, cayese de este modo una de las columnas mas firmes que lo sostenían, desbaratándose aquellos planes en punto tan esencial como lo es la política financiera.

Esto ha parecido á todos un descalabro grande; así lo dá á entender la prensa de Madrid, y también la de Barcelona, cuya opinión tiene mucho peso en asuntos financieros. Lo reconocen asimismo los ministros que hoy se ven privados de la importantísima colaboración del Sr. Villaverde, y prueba de ello son las primeras declaraciones de su sucesor en el ministerio de Hacienda.

Nos dice hoy el telégrafo que el señor Rodríguez de Sampedro no será mas que un continuador de la obra patriótica del marqués de Pozo-Rubio; que su política rentística es la misma, es decir, la de nivelación de los presupuestos; que acepta y seguirá los planes de su antecesor.

Pero desde luego se echa de ver que el ilustre restaurador de nuestra Hacienda ha dimitido por no consentir los aumentos proyectados en los gastos de varios ministerios, principalmente en Guerra y en Marina, y que el Sr. Rodríguez de Sampedro admite estos aumentos. No tiene, pues, el mismo criterio.

Y si lo tuviese, el caso sería mas lamentable. Se comprende un cambio de personas; impuesto por un cambio de conducta; pero si el nuevo ministro hubiese de seguir la del ministro dimisionario, ¿qué significaría esta sustitución? ¿Cómo podría realizar el Sr. Sampedro, hacendista muy apreciable, pero sin los grandes prestigios, sin la ya aprobada competencia, sin los éxitos notorios y patentes del Sr. Villaverde, lo que éste no puede hacer?

El cambio de ministro de Hacienda, si significa un cambio de plan y de sistema, resulta malo; si significa la continuación del mismo sistema, y el mismo plan, resulta peor.

REVISTA DE MADRID

(Para «Las Provincias».)
Las sesiones musicales de La Sociedad de Conciertos. La pianista Carreño. Opera y conciertos en el Teatro Lírico.—El nuevo profesor de declamación en el Conservatorio de Música. Buenos propósitos del Sr. Mendoza.—Estrenos. «El corneta de la partida», en el Teatro Cómico; dos monólogos de Sellés en la Comedia; «La gracia andaluza», en Lara; «El hambriento», en el mismo teatro; «Estrella», en Lara, y «Los sabios de Grecia», en Martín.

Conciertos. Es la única entidad que cultiva el arte en su mas alta expresión. Las sesiones que viene celebrando los domingos en el Teatro Real, despiertan verdadero interés entre los aficionados. El último será memorable en los anales de la Sociedad. Dirigió el concierto el maestro Jiménez; pero la novedad de la audición consistió en la presentación de la ya famosa pianista española Teresa Carreño. Educada en el extranjero, venía precedida de gran renombre. Los hechos han correspondido esta vez á la fama. La ovación que se la tributó rayó en delirio. No era exagerada. Desde que se vé su arrogante figura, su cara, más que hermosa, simpática y atractiva, conquista la voluntad del auditorio. Teresa Carreño no es una pianista, es un temperamento varonil. No hay que buscar en sus ejecuciones la nota íntima, de sentimiento femenino, ni en sus interpretaciones esa poesía encantadora que suele constituir la característica de la mujer. Su temperamento es, al contrario, grandioso, heróico. Todo lo vé á través de ese primario ritmo, melodías, frases, períodos; las ternuras y delicadezas las siente á lo grande, á lo Beethoven; los ritmos, con un vigor y una claridad asombrosos; articula las frases y hasta los motivos, destacando el valor rítmico de la figuración y dando así un gran carácter de precisión expresiva á cuanto ejecuta; los acentos los coloca donde es necesario y contribuyen á robustecer la frase melódica; la interpretación general, como salida del alma, como sentida, es la que se imponen al público, dominándolo, avasallándolo por completo: sus ejecuciones son de las que levantan. Teresa Carreño es, por todo ello, mas que una gran pianista; es, como pianista, una personalidad; como artista, un temperamento. ¡Qué pocos merecen, como ella, estos dos calificativos! El Concierto de Grieg siempre lo había oído ejecutado por señoras; ignoraba que tuviese esa grandiosidad, ese carácter heróico, que le dá la Carreño. En la cadencia del primer tiempo y en el final, «levantaba», aquella manera de ver y de sentir la obra del gran músico noruego. En las otras que ejecutó, un nocturno, el Estudio en sol bemol y la Gran polaca, de Chopin, imprimió el sello de su personalidad poderosa, como asimismo en el célebre Estudio, de Liszt, dicho con un vigor rítmico y una fuerza de sentimiento realmente asombrosos. También tocó una monería suya, Petite valse, que fué recibida con generales aplausos.

La propia Sociedad de Conciertos se propone ensanchar la esfera de su actividad. Al efecto ha tomado en arrendamiento el Teatro Lírico para dar cuarenta representaciones de ópera y ocho grandes conciertos, empezando la temporada el día 12 del próximo mes de abril. Se base de la temporada, en lo que á repertorio se refiere, será poner en escena *Lohengrin*, *Tannhauser*, *Los maestros cantores*, de Wagner; *Sanson y Dalila*, de Saint-Saens; una ópera moderna, nueva en Madrid, y del repertorio las obras de gran importancia. *Lohengrin*, *Tannhauser* y *Los maestros cantores* serán dirigidos por el maestro alemán que se contrata para los conciertos, en los cuales se ejecutará la *Novena sinfonía*, de Beethoven, *Parsifal*, de Wagner, y otras piezas de igual importancia.

El nombramiento del notable actor D. Fernando de Mendoza para la cátedra de declamación del Conservatorio, parece que, por esta vez, dará buenos resultados. Generalmente, estos cargos han sido casi siempre mas nominales que efectivos. Los directores solo lo fueron de nombre, regentando las clases los auxiliares y agregados. Con este sistema, el fin de la enseñanza quedaba incumplido. No sé si el Sr. Mendoza podrá dedicar á sus tareas profesionales todo el tiempo reglamentario, pero es de aplaudir su propósito de dar nuevo rumbo á esa enseñanza. Propónese que sea mas práctica que teórica. Este es el buen camino. No soy de los que piden se realicen miligramos en los establecimientos docentes de arte. Cuando el alumno no está dotado de disposiciones naturales, todos los profesores del mundo no serían capaces de darle de lo mas esencial, de aquello que la naturaleza le ha negado. A parte de esta causa, hay otra muy importante. Cuando se presenta un joven de felices disposiciones, no faltan empresas que le atraen y le den algún sueldo. Por eso pocos son los formados en la clase de declamación del Conservatorio. Mas práctico el nuevo director, propónese conceder pensiones en sus compañías á los discípulos que mas sobresalgan en el estudio. Con este procedimiento tal vez se logre mayor éxito á la enseñanza dramática, saliendo ésta de la postrección á que ha llegado.

Loreto Prado ha estrenado en el Teatro Cómico una zarzuelita que expresamente para la simpática artista ha escrito Eugenio Sellés. Titúlase *El corneta de la partida*, basada en el cuento del mismo epígrafe que hace tiempo publicó el Sr. Sellés en *El Imparcial*. La nueva zarzuela tiene algunos chistes, que fueron reidos por el público. La última parte es una intencionada sátira contra el procedimiento que de ordinario siguen los gobiernos para conceder cruces y condecoraciones, dándoseles por lo regular á los que menos las han ganado. *El corneta de la partida* tiene, en fin, escenas muy bonitas, y cosas no todas bastante aceptables, sin que esto quiera decir que no flojee en algún punto. Fue muy aplaudida y se hará buen número de noches. Y vamos con la música, que, dicho sea en honor de la verdad, proporcionó un gran triunfo á su autor, el señor Valverde (hijo). Todos los números de la partitura fueron aplaudidísimos, repitiéndose un precioso dúo de tipos de corte fino y delirado, que valió al compositor una salida al palco escénico, la que hizo acompañado del autor de la letra. También mereció los honores de la repetición una canción cantada por Loreto Prado, y que es asimismo una bonita página musical. Tanto Sellés como el maestro Valverde salieron al palco escénico cinco ó seis veces al final de *El corneta de la partida*, en unión del escenógrafo Muriel, que ha pin-

tado dos preciosas decoraciones para la citada zarzuela. Loreto Prado, como de costumbre, y no hay que desair mas.

En el teatro de la Comedia se ha celebrado el beneficio de la actriz Matilde Rodríguez, ofreciendo, como novedad, dos monólogos de Sellés. Uno titulado *La expiación de Magdalena*, y otro *La vejez de D. Juan*. Como la mayor parte de los monólogos escritos para fuétores de beneficio, estos de Sellés solo se recomiendan por el lenguaje castizo. Falta en ellos la originalidad, y sin el arte del actor, el público apenas les dedicaría unos minutos de atención. El concurso los escuchó con cortés respeto para el autor y cariñoso para los artistas, que los interpretaron de modo magistral.

Con el título *La gracia andaluza*, se estrenó en el teatro de Lara un juguete cómico en un acto y en prosa, original de Rafael Santana. El público se dividió en sus juicios. Una parte aplaudió, pero otra protestó de estas manifestaciones, ganando al fin los que no vieron en el juguete materia de aplausos.

Hay varios estrenos en puerta. En el teatro de la Comedia se ensaya en tres actos de Benavente, titulada *El hambriento*; en Lara, el juguete cómico *Estrella*, y en Martín, *Los sabios de Grecia*, zarzuela bufa, letra y música de dos aplaudidos autores.

Madrid 24 de marzo de 1903.

Los planes de Villaverde

Un distinguido periodista francés, Mr. Gastón Roulier, redactor del *Figaro*, celebró una interesante *interview* con el Sr. Villaverde, la cual ha publicado aquel periódico en el número de ayer. *La Epoca* ha publicado un largo extracto de las manifestaciones hechas á aquel periodista por el marqués de Pozo-Rubio, y tuvo la oportunidad de publicárselas anoche, en los momentos en que el Consejo de ministros trataba de la dimisión y del reemplazo del ilustre hacendista.

No por eso han perdido interés los planes que se proponía desarrollar, y por eso transcribimos á continuación el extracto de *La Epoca*:

«Comienza el Sr. Villaverde—según la versión de Mr. Roulier—autorizando á éste para demeritar estereotipadamente los rumores de crisis, porque la confesión de los presupuestos para 1904 no encuentra ninguna dificultad seria, toda vez que los ministros, no obstante sus buenos deseos, se plegan á la realidad.

Reconoce que todos los servicios tienen necesidad de mejoras y de reformas, y añade que, aunque sea tarea ingrata la de hacer economías, se imponen estas, de tal suerte, que sin disminuir el fundamento de muchas peticiones de crédito, ha de diferirse su concesión para tiempos mejores.

Añade que puede garantizarse la confección de un presupuesto con suma exactitud. Los ingresos en 1902 han excedido en pesetas 53.571.999 á las previsiones del presupuesto, y los gastos han sido inferiores en 47.854.272 pesetas á los ingresos. Tenemos, pues, un excedente de 48 millones; pero como en las anteriores cifras figuraban pagos efectuados por cuenta de ejercicios anteriores y existen ingresos pendientes por la cantidad de 18 y 1/2 millones, el superávit del ejercicio de 1902 será en realidad de 68 millones.

Se felicita de este resultado, señalando la mejora sensible que se nota en la situación económica de España, y haciendo constar, en prueba de esto, que durante el mes de enero último nuestras exportaciones han superado en cinco millones á las de igual mes de 1902, y las importaciones han disminuido en ocho millones. Los ingresos de los Caminos de Hierro siguen aumentando, especialmente los del Norte, lo cual revela una mayor actividad comercial.

Tengo, pues, el derecho—añade—de mostrarme satisfecho. El Sindicato de los francos ha producido hasta ahora beneficioso resultado, y sigue—dice—sus trabajos con la mayor solícitud.

Se felicita de la inteligencia del Banco de España con el Crédito-Lyonnais, y expresa la gran estima en que tiene los talentos y la competencia de Mr. Germain, presidente del Consejo de esa importante entidad bancaria.

Se muestra convencido de que el alza razonable y prudente del Exterior español será la consecuencia de una mas justa apreciación en el extranjero de nuestros recursos, y que aquél se convertirá en valor de cartera, siendo absorbido por la afluencia de los grandes establecimientos franceses.

«Yo considero cuanto he hecho hasta ahora—añade el Sr. Villaverde—como medidas preliminares; pero reservo las declaraciones oficiales acerca de mis proyectos para cuando las Cortes estén reunidas».

Hasta aquí lo que Mr. Roulier atribuye al ministro de Hacienda.

El escritor francés elogia la reserva del señor Villaverde, y dice, por su cuenta, que como en los asuntos financieros conviene que la opinión pueda estudiar y analizar los proyectos, se va á permitir cometer una indiscreción, manifestando que el programa que traza á continuación ha sido estudiado con complacencia por el Sr. Villaverde, y que, en su modificación parcial, recibirá la sanción oficial.

Según Mr. Roulier, para sanear la moneda española hay que hacer una operación semejante á la *valuta* austro-húngara.

«La primera medida consistirá en retirar de la circulación todos los billetes actuales, emitiendo en su lugar tipos *únicos* y perfeccionados de los billetes del Banco de España, á saber: uno de 1.000 pesetas, uno de 500, uno de 100, uno de 50 y uno de 25. Inútil es—dice—insistir sobre este punto: la primera condición del crédito es la de que inspire confianza el propio instrumento de valor fiduciario.

Se obligará al Banco de España á hacer sus pagos, parte en plata (en tanto que no sea posible poner en circulación el oro) y parte en los nuevos billetes.

El alza del Exterior sobre la par—mediante una inteligencia con un Banco francés,—permitirá la conversión de aquel en una nueva *valuta*, que podrán poseer lo mismo los españoles que los extranjeros, y que, al tipo de 95 por 100, permitirá emitir un capital nominal de 1.250 millones de francos á 3 1/2 por 100 de interés.

Esta operación, una vez realizado el canje, permitirá al gobierno disponer de unos 155 millones oro, sin haber aumentado en un céntimo las cargas del país.

Con esos 155 millones se reembolsará una parte de los 700 millones de pagarés del Tesoro que posee el Banco, con la condición de que éste emplee esa suma en elevar sus reservas en oro de 350 á 505 millones.

Mr. Roulier cree que con esto mejoraría de tal suerte el crédito, que el cambio bajaría á 10 ó 15 por 100.

Como medidas complementarias señala: la celebración de tratados de comercio, especialmente

con Francia; el pago en oro de todos los derechos de Aduanas, y la aplicación del excedente de este ingreso oro sobre las obligaciones á pagar en oro, á reforzar la reserva oro del Banco y á concluir de amortizar los pagarés del Tesoro.

El Sr. Roulier termina diciendo que si el señor Villaverde realiza este programa, afirmará la gran reputación de que goza, reorganizará la Hacienda sobre sólidas bases, y elevará de (al modo el crédito de España, que habrá asegurado el éxito del empréstito necesario para hacer la gran reforma de la *valuta* y dar satisfacción á las legítimas exigencias de las obras públicas, la Marina, el Ejército y la enseñanza».

LAS CÉDULAS PERSONALES

La real orden que publica la *Gaceta* dispone lo siguiente:

1.º La apertura de la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales del presente año, principiará en el 1.º de abril próximo en todos los pueblos del reino.

2.º En las provincias donde no exista contrato de arriendo de este impuesto, se encargarán los habilitados y pagadores de descontar las cédulas personales y recargos de las mismas que correspondan á los individuos de las clases activas y pasivas, partícipes de cargas de justicia, jornaleros y demás perceptores de haberes del Tesoro público.

3.º Que en cuanto á los individuos de las citadas clases que por no tener su vecindad legal en los centros ó capitales de provincia no están obligados á satisfacer el recargo municipal que hayan impuesto los Ayuntamientos de las mismas, deben limitarse dichos funcionarios á exigirles, en su día, la exhibición de sus cédulas personales.

4.º Para los fines expresados, los jefes de las respectivas oficinas y dependencias cuidarán de que se publiquen anuncios oficiales, haciendo saber que los que deban adquirir cédula de clase superior á la que devengan por sus haberes ó jornales, incurrirán en responsabilidad, si no lo hacen constar ante su habilitado ó pagador, por medio de la oportuna declaración firmada, durante el mes de abril próximo.

5.º Los expresados jefes cuidarán igualmente de que se formen relaciones duplicadas que expresen el nombre, edad, domicilio y sueldo ó jornal de cada interesado, clase de cédula personal que á cada uno le corresponde, y suma total de todas ellas.

6.º El descuento de las cédulas personales, correspondientes á las clases activas y pasivas, jornaleros, partícipes de cargas de justicia y demás perceptores de haberes del Estado, se realizará en 1.º de junio próximo, al satisfacerse los haberes de mayo anterior.

7.º Una vez recaudadas las cédulas y sus recargos, se ingresará su importe en las Cajas del Banco de España, con las debidas anotaciones que responda, con el detalle debido, sin mas excepción que la referente al recargo municipal del Ayuntamiento de esta corte, cuyo importe habrá de invertirse en los sellos móviles creados por el mismo para justificar su pago, cuidando de deducir el 10 por 100 que el Tesoro público debe percibir del Municipio en concepto de gastos de administración y cobranza, con arreglo al art. 7.º de la ley de 31 de diciembre de 1891.

8.º Tan pronto como se hayan formalizado los ingresos, se entregarán á los habilitados ó pagadores las cédulas personales y sellos móviles satisfechos, á fin de que una vez lense y firmadas, puedan distribuirse entre los contribuyentes, devolviendo á la Administración los talones autorizados por aquellos, debidamente requisitados y relacionados.

9.º El pago de los recargos municipales se acreditará estampando al dorso de cada cédula el oportuno cajetín 6.º nota de los habilitados ó sellos móviles municipal, según corresponda.

10.º Los administradores darán de baja dichas cédulas en las listas que entreguen á los recaudadores, cuidando de incluir en relación adicional las que por cualquier causa no figuren en los padrones respectivos; y

11.º Las presentes reglas se aplicarán también á la recaudación del impuesto en los años sucesivos.

El Monasterio de Poblet

Dice *La Opinión* de Tarragona: «El domingo último fueron á visitar el célebre Monasterio de Poblet varios aficionados del Photo Club Tarragonense, con el objeto de admirar las inmensas riquezas artísticas que aquel monumental cenobio encierra.

Allí se tomaron una infinidad de vistas, como pruebas de las que en lo sucesivo tienen intención de fotografiar nuevamente, para darlas á conocer al público.

En varias dependencias del antiguo convento se hallan reparadas ya las techumbres que hace tiempo se habían desplomado, prosiguiendo además otras obras muy necesarias por cierto, para que puedan conservarse sus locales de la mejor manera posible. Dichas obras son dirigidas por el activo é inteligente arquitecto provincial y diocesano D. Ramón Salas, el cual, con la mayor energía procurará que el Monasterio recobree, en todo lo que se pueda, el esplendor de que se hallaba dotado, ya que de continuo merece las visitas de españoles y extranjeros».

DEL EXTRANJERO

Valores ingleses en baja
Londres.—Los periódicos consignan que los consolidados ingleses han caído en el tipo mas bajo á que habían descendido nunca desde la guerra franco alemana.

Se cotizaban á 90.64. Esto es muy significativo, porque antes de la campaña del Transvaal se cotizaban á 114 y 115.

Lo que ha costado el Transvaal
Paris.—El periódico *The Daily News* dice que la conquista de las nuevas colonias sud-africanas no responde á los sacrificios que ha costado: 200 millones de libras esterlinas y la pérdida de 20.000 hombres, son muchos sacrificios para la adquisición de unos dominios que podrán ser muy ricos; pero que desde que se ha hecho la paz han costado á la metrópoli otros 15 millones de libras.

Los presupuestos portugueses
Lisboa.—Cámara de los diputados. La comisión de presupuestos, de acuerdo con el ministro de Hacienda, ha introducido radicales supresiones en los gastos, á fin de reducir el déficit en los presupuestos.

VALENCIA

Ayer arreció el mal tiempo, cayendo algunos ligeros chaparrones durante la tarde y en las primeras horas de la noche.

La tendencia tormentosa se acentuó al anochecer, brillando en el espacio los relámpagos precursoros de las tempestades.

Al amanecer continuaban las nubes y el viento que sopla con gran violencia.

Digimos ayer que se habían reunido los directores de todos los periódicos de Valencia, para tratar del estado alarmante en que se halla esta capital, á consecuencia de lo que comenzó por ser protesta de los estudiantes contra el gobernador de la provincia y el jefe de la policía, y ha concluido por ser disgusto general contra aquella autoridad.

Bien claro se veía por las censuras que todos los periódicos, cada uno según su temperamento, dirigen al Sr. Martos, que toda la prensa valenciana está acorde en juzgar su desacertada conducta. Pero este se patentizó mas en la reunión á que nos referimos.

Cuarenta y dos años lleva de periodista nuestro Director. No recuerda que hayan estado nunca tan conformes y unánimes los periódicos de Valencia en juzgar á un gobernador, y hay que observar que nunca han estado como ahora tan completamente representados en la prensa valenciana todos los matices políticos y no políticos de la opinión pública. ¡Cuán amargo para nosotros es que esto suceda bajo un gobierno conservador que tantas esperanzas había hecho concebir al país, y á nosotros también, á pesar de la desconfianza que nos inspiran los repetidos desengaños!

Los Directores de los periódicos valencianos creen, después de pulsar la opinión pública y de cambiar sus impresiones, que el juicio formado por ellos sobre el estado actual de esta ciudad, sus causas y sus remedios, responde á la impresión y sentimiento de Valencia, y en este concepto se han creído autorizados á dirigir al gobierno el siguiente respetuoso mensaje telegráfico: «Presidente Consejo de ministros.—Madrid.—Directores todos periódicos Valencia ven con dolor y alarma situación peligrosa creada por actos gobernador y sucesiva protesta estudiantes. Opinión general pronunciándose contra aquella autoridad... todo patriotismo.

Gobierno, mal enterado por informes oficiales, desconoce sin duda gravedad conflicto. Por bien Valencia llamamos atención, rogándole lo resuelva, atendiendo legítimas aspiraciones valencianas».

Directores de *Las Provincias*, *Morcantil Valenciano*, *Correspondencia de Valencia*, *Pueblo*, *Correo*, *Voz de Valencia*, *Noticiero*, *Radical*.

También se dirigieron á todos los directores de los periódicos de Madrid cartas suscritas por los de Valencia, detallando lo ocurrido en esta ciudad, protestando energicamente de la abusiva é injustificada censura que se ejerce en telegramas y telefonemas, en virtud de lo cual no se concede fuera la debida importancia al conflicto que existe en Valencia, y llamando la atención acerca de las resenas aquí publicadas, para lo cual se han remitido colecciones de todos los periódicos, sin distinción de matices. Además se mandaron á los periódicos madrileños copia del telegrama dirigido al Sr. Silveira.

Pruebas de que por culpa del gobierno no se conoce bien en Madrid lo que pasa en Valencia, podríamos aducir muchas, pero nos limitamos á una, que nos proporciona nuestro apreciable colega *La Epoca*.

Dice este periódico en el número que ayer recibimos: «Debe haber gran exageración en todo cuanto dicen los periódicos de las algaradas promovidas en Valencia por estudiante y republicanos, cuando en el ministerio de la Gobernación no han facilitado ninguna noticia oficial de esos sucesos».

La Epoca no puede creer, sin duda, que el gobierno tenga interés en ocultar la verdad á un periódico tan afesto como lo es el importante órgano del partido conservador, y como no le dan noticias de Valencia en los centros oficiales, deduce que no pasa nada grave.

Y una de dos, ó el gobernador de esta provincia no comunica lo que aquí ocurre al ministro de la Gobernación, ó éste ministro lo oculta. Esto último no podemos creerlo de un gobernante tan serio como el Sr. Mauri; luego... deduzca el lector la consecuencia.

El partido liberal de Valencia está realizando una buena acción y dando un buen ejemplo. Por iniciativa de su Junta directiva se ha abierto una suscripción á favor de la viuda y huérfanos del desgraciado vigilante asesinado en Liria. Se han recaudado ya más de mil pesetas.

Otra denuncia, la tercera en estos días, ha sufrido *El Correo* por su número de antes-ayer.

Sentimos el nuevo peripato del colega, que estimamos nada grave ha de traerle al fin.

En el tren correo de Madrid marchó ayer á la corte, donde va á fijar la residencia, el general de brigada D. Felipe Mathé, que deja aquí muchos y buenos amigos.

Á la estación acudieron á despedirle gran número de ellos y nutrida representación del elemento militar.

La alcaldía ha interesado del gobernador eclesiástico de esta archidiócesis el expediente sobre construcción de un Cementerio en la zona del Norte, remitido por dicha autoridad al referido centro en el año 1896, haciendo presente al propio tiempo el alcalde se remita el mencionado expediente, aunque no esté informado por los párrocos correspondientes, á pesar del tiempo transcurrido.

La comisión municipal de Policía urbana acordó ayer proponer á la aprobación definitiva del Ayuntamiento la reforma de líneas de las calles de Juan Lorenzo, Botellas y Blanqueras, y autorizar la instalación de motores á gas y máquinas de vapor en las calles de Cister, Cuarto, San Vicente, Jordans, caminos Nuevo del Grao y de la Soledad y senda del Aire.

Como en el año último, los vecinos de la calle del Mar tratan de abrir una suscripción para celebrar la fiesta á San Vicente en la capilla de la Casa Natal del Santo Apóstol valenciano.

Las listas de suscripción se hallan expuestas en dicha capilla.

Ayer marchó á inspeccionar los trabajos del puente de Cullera sobre el río Júcar, el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia D. Luis Martí.

Para generoso de punto, los fabricados por las máquinas que construye *La Fabril Valenciana*, Torno de San Cristóbal, núm. 4 (junto á la calle de la Paz).

El tren corto de Castellón que salió de nuestra ciudad ayer á la madrugada, quedó detenido en Albuixech mas de dos horas, por haberse inutilizado la máquina.

LECITINA GRANULADA DEL DR. GREUS

Es el mejor tónico neuro-hémico y á la vez el mejor excitante y regulador psico y biológico. Sus principales indicaciones son las siguientes: Neurastenia y estados neuropáticos, Anemias y especialmente la clorosis. Diabetes, Fosfatúria. Linfatismo, escrofulismo, raquitismo, Atrapsia y las Caquecias. Tuberculosa, Palustre y Cáncerosa. Convalecencias y estados de prostración y abatimiento general.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS forma petaca á 2 y 4 reales

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, arenillas, gastralgias, acideces, etc., y suple disuelto en agua á las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc. Es también un excelente tónico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndolos más tiernos, finos y sabrosos.

La mejor purga Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DOCTOR GREUS

Este producto, muy generalizado, y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real, y caja de seis cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pídanse.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

—En la madrugada de ayer fué detenido por el agente de policía Bonilla, en una casa de la calle del Rey Don Pedro, Juan Bautista Mateu, presunto asesino del desdichado tratante en pieles Emilio Solá, y de cuyo orimen, cometido en la calle de Carniceros, dimos cuenta ayer.

—De regreso de su acostumbrado viaje de compras á París y Lyon, llegó ayer la señora Viuda de Settier.

—El dueño de las aguas minero-medicinales de Burjassot, de las cuales nos ocupamos días pasados, en vista de la creciente demanda, ha establecido provisionalmente un depósito en la calle de la Congregación, núm 23, donde se expende á dos reales oántaro.

—Estas aguas están dando excelentes resultados en el tratamiento de las afecciones del estómago, hígado é intestinos en la diabetes, herpetismo y góta, como asimismo en las afecciones de los riñones, arenillas y cálculos, reumatismo, tanto agudo como crónico.

—Hemos entrado ya en la primavera con temperatura propia de esta estación; pero á pesar de ello son muchas las personas que continúan acatarradas, sosteniéndose las afecciones del aparato respiratorio, á causa de los frecuentes cambios de temperatura. A fin de evitar los funestos resultados de tales afecciones, si llegan á ser persistentes, importa ayudar á su desaparición completa, por medio de peborales de reconocida eficacia como son las famosas pastillas del Dr. Andreu.

—Las "Aguas y Sales de Mediana de Aragón, son el purgante mas eficaz y seguro. No exigen régimen. No irritan jamás.

—Las indigestiones, dispepsias y dolor de estómago se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

—La Fabril Valenciana. Véase el anuncio de la 4.ª plana.

—Pajillos encaja. Alfilereros de boj.—J. Barlat é hijo.—S. Pedro Torrelló, Barcelona.

Crónica religiosa En la solemne función que se celebrará el domingo en la Catedral, terminará el magistral, Sr. Garrido, la serie de sermones que durante el presente Cuaresma viene predicando, y que tan justamente son elogiados por los fieles que los oyen.

—El señor arzobispo ha designado para predicar en la Metropolitana-Basilica los sermones de la Palma y Mandato, á D. Miguel Juliá, presbítero, y P. José Calasanz, escolapio, respectivamente.

Crónica mortuoria En la iglesia parroquial de San Pedro y San Nicolás se celebró ayer mañana una solemne misa de cuerpo insepulto en sufragio del alma de la señora doña Elvira Pons Blasco de Albert, acto á que asistieron numerosos amigos de la familia de la finada, para unir sus preces á las de la Iglesia.

El entierro fué seguido de gran acompañamiento, presidiendo el duelo D. José Pons, don Juan Albert y el director espiritual de la finada. Reiteramos el pésame al Sr. Albert y á su afligida familia.

—Nuestro querido amigo el Sr. D. Francisco Laiglesia, diputado á Cortes por Játiva, ha experimentado en Madrid, donde reside, la dolorosa pérdida de su querida hermana, la señorita doña Consuelo de Laiglesia y Auset.

Los muchos amigos que tiene en Valencia el Sr. Laiglesia sentirán, como nosotros, la desgracia que le aflige.

Noticias militares En el cuarto de estandartes del regimiento de caballería de Alcañete, y bajo la presidencia del coronel D. José Toghores, se reunirá mañana el Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra el soldado José Luca Catalá, por el delito de hurto.

Actuará de fiscal el teniente auditor D. José Moreno.

Tribunales La Gaceta llegada ayer publica los siguientes indultos correspondientes á nuestra Audiencia: Conmutando la pena de 6 años y un día de prisión mayor por la de destierro á José García León, que fué condenado por haber contraído matrimonio ilegal. Indultando de cadena perpetua por haber sufrido la sexta parte de la condena y haber observado buena conducta, á Francisco Belver Torregrosa y José Guayta Martínez, que fueron condenados por asesinato.

Escuelas En el Conservatorio de Música se celebrará mañana, á las nueve de la noche, la segunda audición de alumnos del presente curso. El programa de esta sesión es por demás selecto, y es de esperar que el salón de actos se vea concurridísimo.

Círculos y Sociedades La Asociación de Artistas dramáticos y líricos españoles se reunirá en el teatro Pizarro esta tarde, á las cuatro y media, para tratar asuntos de interés y organizar el gran festival que se ha de verificar en el Teatro Principal.

Fuera de Valencia ALCIRA.—En la expenduría de tabacos existente en la plaza de San Agustín, el punto mas céntrico de esta ciudad, y en ocasión de ocupar el dueño el mostrador, los ladrones penetraron en el tercer piso de la misma casa, en donde vive, llevándose 3,000 pesetas. Los cacos no han sido todavía capturados.

MONFORTE.—Ha ocurrido un sangriento suceso que está siendo muy comentado. El joven de 22 años, Manuel Miralles, disparó días pasados contra su padre una pistola, sistema Lafoucheux, ocasionándole una gravísima herida en el cuello. El agresor intentó suicidarse, volviendo el arma contra sí; pero del disparo no sufrió mas que una leve herida en la región parietal derecha.

LOS SUCESOS DE AYER

Ayer se reunieron los estudiantes, á las cuatro y media de la tarde, adoptando varios acuerdos, y poco después de las seis se presentaron en los solares de San Francisco, comenzando la cotidiana pita y el canto de los consabidos couplets, que cada vez son mas numerosos.

rias cargas á última hora las secciones de caballería en las plazas de la Reina y Mercado, y en las calles de San Vicente y de la Paz. En una de estas cargas cayó el caballo que montaba el teniente Sr. Poyo, arrastrando á éste en su caída. El jinete no sufrió daño alguno.

En las cargas los guardias dieron algunas esplanizadas; pero, por fortuna, no resultó ningún herido.

A las diez, y restablecida ya la normalidad en las calles, la Guardia civil de caballería, que tenía su punto de parada en la plaza de la Congregación, se retiró al Temple, y algo mas tarde al cuartel.

Como en los días anteriores, las carreras y los gritos, así como la presencia de la Benemerita entre los grupos de estudiantes, determinaron el cierre de los comercios.

Otra de las notas del día fué la reparación al medio día en la estación del Norte del jefe de policía, Sr. Gomez Escudero, con un pelotón de agentes, y la fijación en varios puntos de la ciudad de unos pasquines contra el referido funcionario.

El Sr. Gomez Escudero parece que fué á la estación á recibir á un hermano del gobernador, que llegó en el tren correo de la noche.

Como en las pasadas noches, y á pesar del mal tiempo que reinaba, se reprodujo la encerrada aérea, tan ruidosa como las anteriores y que no cesó hasta las once.

La gente, que se interesa por un cabo-estudiante detenido anteayer tarde por la policía frente al gobierno civil, supo con gusto que una comisión de estudiantes había intercedido cerca del capitán general por su libertad. El Sr. Lloja, que recibió con gran amabilidad á los compañeros del detenido, ofreció interesarse á su vez por él.

También la gente se preocupó de la actitud del comercio ante el actual conflicto, y se supo con satisfacción que hoy trataría de lo que debía resolver.

Según nuestras noticias, los comerciantes se hallan dispuestos á adoptar temperamentos de energía si se desatiende lo que la opinión pública reclama.

Una numerosa comisión de comerciantes nos visitó á última hora participándonos que se habían reunido en el Ateneo Mercantil para comunicarse impresiones sobre las circunstancias por que atravesamos, conviniendo en rogar á la prensa que haga público el propósito que tienen muchos comerciantes é industriales de tomar hoy mismo resoluciones en armonía con los intereses generales de la ciudad. La comisión convoca por nuestro conducto á una reunión, al comercio y á la industria, para esta tarde á las tres.

Dicha reunión se celebrará en el antes mencionado Ateneo, cuya junta directiva se reunirá también á la misma hora y con idéntico objeto.

La actualidad artística

La música fuera de Valencia.—El público y los artistas.—Madrid, Barcelona, Bilbao.—Artistas extranjeros.—Artistas españoles.

La actualidad artística, es, sin duda, el gran movimiento musical que actualmente se nota en las principales ciudades de España. Las mas grandes eminencias del arte, las celebridades que en todas las naciones son aplaudidas, vienen también á España, se dejan oír de nuestros públicos, son solamadas, y... la Atenas del Mediterráneo, con su olimpo desden hacia todo lo que vale, se queda sin oír nada, sin tener ganas de saber nada, viendo indiferente como á pocas horas de Valencia hay gentes cultas que pueden disfrutar las grandes emociones de arte, sin que la cursilería de alma (la peor de todas), haya atrofiado sus espíritus, es decir, sin que al anuncio de la llegada de un gran artista deje el público de interesarse y de acudir á llenar el local donde aquel se presente.

Y todos los artistas tienen ya su itinerario fijo: Madrid, Barcelona, Bilbao, y si acaso, Zaragoza y Sevilla. Valencia está desatendida, por bochornoso que para nosotros resulte el caso; es justo castigo á dejar abandonados á los Sarasate, Pugno, Novelli, etc., y por ello nos vemos entregados á las temporadas Baratta, sin crédito artístico mas allá de nuestro término municipal.

Nadie puede figurarse lo que cuesta aquí reanimar el ambiente del arte!

En Barcelona, la nota del día la ofrecen los conciertos que ha dado allí la famosa Schola cantorum de París. Esta asociación, formada por distinguidos artistas (voces de hombres y de mujeres), canta con una maestría notable las mas grandiosas composiciones de los maestros que han florecido desde el siglo XVI hasta hoy.

En los conciertos celebrados últimamente, no solo se cantaron obras para voces solas, sino también para coros y orquesta. Oratorios de Carissimi, Cantatas de Bach, Canciones populares antiguas y modernas, Motetes de Victoria y Orlando Larues, Conciertos de Haendel: actos enteros de óperas de Gluck, en suma, unos programas que han despertado tanto interés como entusiasmo.

Y no es solo esto: antes, ya había la Filarmónica de Barcelona inaugurado sus conciertos, dando en el curso de los mismos la historia de la abertura (director Crikboom), celebrando conciertos para piano y violín (Granados-Crikboom), y llevando al célebre pianista Riser, para que diese unas cuantas sesiones. Además la Asociación Wagneriana celebraba la fecha del natalicio de Wagner con una ejecución de los Fragmentos de Parsifal para coros y orquesta. El pianista Vidella da sus conciertos con orquesta, y se ejecutan grandes trozos de Los maestros cantores de Wagner.

En Madrid también se acentúa el movimiento musical. La Sociedad Filarmónica madrileña, compuesta por aficionados que se reúnen para oír buena música, lleva el Cuarteto de Franfort para una serie de sesiones de música di Camera; después al cuarteto vocal holandés, y luego al cuarteto español que dirige el profesor Francés, y estrenan un Cuarteto para instrumentos de cuerda, original del maestro Chapi; piden á otros músicos notables obras de este género... y acaban por tener que rechazar á los señores que quieren ser socios, porque el número reglamentario está cubierto.

Actualmente llama la atención en Madrid una genial artista, una pianista sin rival: Teresa Carreño. Venezolana de origen, es en Alemania la que mas autoridad tiene, y en la Corte de España su triunfo ha sido inmenso.

Teresa Carreño debió de haber venido á Valencia, se hicieron gestiones para ello; pero, hubo al fin que decirle que... dispense por esta vez.

Si acaso se entrase á oír por invitación y regalando ramitos á las señoras, entonces sí que iría el público. Y hasta es posible que callasen los concurrentes mientras duraba el concierto.

¿Hasta cuándo durará esto? EDUARDUS.

BOLETIN BURSATIL

(De La Actualidad financiera.)

Valencia 23 de marzo de 1903.

Un poco mas de actividad que en la semana anterior se nota en la presente, pues aun careciendo de importancia se han hecho algunas transacciones en interior y amortizado alrededor de 78,00 y 97,00 respectivamente. Mayor número de operaciones en interior, sin duda por la proximidad del cupón.

En los locales continúa el dinero dominando al papel, habiéndose cotizado obligaciones de carreteras á 107,50 y obligaciones de la nueva Cárcel á 107,75. Por primera vez se ha operado en obligaciones municipales, sexta emisión (llamadas ensanches), al cambio de 100,00, tipo de emisión. Estas obligaciones fueron creadas por el municipio de esta capital en 7 de marzo de 1902 para pago de expoliaciones en el ensanche y con un interés de 5 por 100 anual, pagadero por semestres en 1.º de enero y 1.º de julio.

Embarque de frutas.—Del 9 al 15 del corriente han salido de este puerto las siguientes cajas: De naranja, 184,632; precio, de 11 á 15 pesetas oaja. De cebolla, 21,478; precio, de 5,50 á 6,50 pesetas oaja.—J. F.

¿Sabe usted evitar los peligros?

Señor EMILIO REY



Barcelona 20 de abril de 1901.

Su admirable preparación Emulsión Scott me ha salvado la vida. Varios médicos me habían declarado tísico, tuberculoso, tal era el estado de mi salud desesperado, cuanto inútiles los remedios que hacía.

Empecé á tomar la Emulsión Scott con tan buen resultado, que al mes de usarla me sentía mucho mas alentado, y prosiguiendo el tratamiento con ella durante algunos meses más, recuperé completamente mis fuerzas perdidas y me ví radicalmente libre de tan terrible afección. Altamente agradecido.

EMILIO Y. REY, Calle Valencia, 426.

La tisis debe evitarse, combatirse, y á todo trance vencerse. Si usted percibe alguno de los síntomas característicos preliminares de la tisis, palidez, demacración y los perlinzas, inapetencia y mayor temperatura durante la noche, sin pérdida de tiempo recurra á la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido. El señor Rey nos dice cómo procedió para curarse. Observando los síntomas, evitó el peligro que le amenazaba; tomó la Emulsión Scott, y como ocurre siempre que se toma á tiempo, la Emulsión Scott le salvó su vida en peligro.

La Emulsión Scott cura—las imitaciones y sustituciones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la mas perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel oolor salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, núm. 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franco.

En los conciertos celebrados últimamente, no solo se cantaron obras para voces solas, sino también para coros y orquesta. Oratorios de Carissimi, Cantatas de Bach, Canciones populares antiguas y modernas, Motetes de Victoria y Orlando Larues, Conciertos de Haendel: actos enteros de óperas de Gluck, en suma, unos programas que han despertado tanto interés como entusiasmo.

Y no es solo esto: antes, ya había la Filarmónica de Barcelona inaugurado sus conciertos, dando en el curso de los mismos la historia de la abertura (director Crikboom), celebrando conciertos para piano y violín (Granados-Crikboom), y llevando al célebre pianista Riser, para que diese unas cuantas sesiones. Además la Asociación Wagneriana celebraba la fecha del natalicio de Wagner con una ejecución de los Fragmentos de Parsifal para coros y orquesta. El pianista Vidella da sus conciertos con orquesta, y se ejecutan grandes trozos de Los maestros cantores de Wagner.

En Madrid también se acentúa el movimiento musical. La Sociedad Filarmónica madrileña, compuesta por aficionados que se reúnen para oír buena música, lleva el Cuarteto de Franfort para una serie de sesiones de música di Camera; después al cuarteto vocal holandés, y luego al cuarteto español que dirige el profesor Francés, y estrenan un Cuarteto para instrumentos de cuerda, original del maestro Chapi; piden á otros músicos notables obras de este género... y acaban por tener que rechazar á los señores que quieren ser socios, porque el número reglamentario está cubierto.

Actualmente llama la atención en Madrid una genial artista, una pianista sin rival: Teresa Carreño. Venezolana de origen, es en Alemania la que mas autoridad tiene, y en la Corte de España su triunfo ha sido inmenso.

Teresa Carreño debió de haber venido á Valencia, se hicieron gestiones para ello; pero, hubo al fin que decirle que... dispense por esta vez.

Si acaso se entrase á oír por invitación y regalando ramitos á las señoras, entonces sí que iría el público. Y hasta es posible que callasen los concurrentes mientras duraba el concierto.

¿Hasta cuándo durará esto? EDUARDUS.

El sábado se celebrará una gran función en honor de los Sres. Lopez Silva, Jackson Veyán y maestro Chapi, autores de El barquillero, y para conmemorar la 150 representación de esta aplaudida zarzuela. Se estrenarán Un diálogo, escrito expresamente por Lopez Silva y Fernandez Sav, y la zarzuela La Parranda, de los mismos autores, con música de Zabala y Torregrosa, completando la velada á primera hora El cuñado de Rosa, y como final El barquillero.

AGRICULTORES

Apertura del ESTABLECIMIENTO para la venta al por mayor y menor de máquinas agrícolas nuevas y gran é industriales y material para obras en construcción.

Primera casa de España: Juan Figuerola, Valencia

En este gran establecimiento pueden adquirir los propietarios y agricultores los artículos que á continuación se detallan, garantizándoles esta casa la bondad de su fabricación y colocación.

Pulverizadores de cobre rojo para combatir toda clase de insectos de árboles y viñedos, los hay para pulverizar á la vez 1, 2, 3, 4 ó 5 hombres. Los hay montados sobre carretilla, acompañándose en todos fórmula práctica y detallada para la solución que debe emplearse para combatir con eficacia las enfermedades de los viñedos, naranjos y otras muchas plantas.

Norias de hierro, sistema nuevo perfeccionado, muy fuertes, de sencillísimo mecanismo y de mucha duración, de marcha muy ligera, y que en iguales condiciones de profundidad, tiempo y empleo, dan más agua que todas las que se conocen hasta hoy.

Molinos á viento todo hierro y el mejor sistema conocido, seguridad completa. Bombas de todos sistemas, instalaciones á las mismas á mano, á caballería, fuerza hidráulica, electricidad, gas común, acetileno, bencina, alcohol y á vapor.

Presas para aceite y vino. Estrujadoras de uva. Arados de todos sistemas. Basculas y cajas de guardar valores. Malacates, contramarchas y transmisiones.

Tapones hidráulicos para la conservación del vino (premiados con medalla de honor). Pozos artesanos y abisinos, herramientas para los mismos y contratos por metros ó herramientas en alquiler.

Se alquilan bombas, quinales, cabrias, tornos y gatos. Mangas de goma, lana y con espiral de alambre. Tuberias de plomo, hierro, cobre y otros aculados. Electro-motores y motores á gas y maquinillas de vapor.

Palas para mineros. Compra y venta de toda clase de máquinas usadas y reparaciones á las mismas.

Como ya hemos anunciado, esta noche celebrarán su beneficio los aplaudidos clowns hermanos Carpi, y es de esperar, dadas las simpatías con que cuentan, que el teatro esté concurridísimo.

Plaza de Toros

En los corrales de nuestro circo se desengañaron ayer mañana los seis novillos de Otaola que han de lidiarse en la función que se celebrará el día 5 del próximo abril.

El numerozo público que presenció el acto salió, como pocas veces, satisfecho de la presentación de las reses, y en realidad hacía ya tiempo que no veíamos en funciones económicas una corrida de tan excelente físico.

Defectos aparte (que muchos ó pocos algunos, como es de presumir, tendrán), así debían ser los toros en las corridas formales, único modo de rebajar los humos á los que ponen cátedra de toreros delante de chivatos como los que se lidiaron el domingo último en Castellón.

He aquí los nombres y señas de los bichos: Sarmentero, núm. 17, negro; Zapatero, número 37, berrendo en negro listón; Melero, número 77, id. id.; Peñalón, núm. 58; id. id.; Farol, núm. 5, negro, y Salivita, núm. 97, negro.

Nerviosidad.

"Nervios enfermos son nervios fármacos." La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse á las

Pastillas del Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar de curar la nerviosidad con tónicos es "tomar el rábano por las hojas." Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Los que digan lo contrario... exageran.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

8102

Conferencias científico-religiosas

Se darán en Barcelona durante el Cuaresma de 1903 por el reverendo P. Paulino Alvarez, de la Orden de Predicadores. Segunda edición.—Un elegante tomo en 8.º, con 120 páginas y hermosa impresión.—Precio: DOS pesetas. Los pedidos, imprenta Domséch, Mar. 64.

Todas las misas que se celebrarán hoy 27 en la Basílica Metropolitana, parroquia de San Esteban y Santo Tomás de Valencia, San Andrés de Serantes, Santiago de Figueras y San Esteban de Barres, a iglesias del Sagrado Corazón, el Salvador, Santo Domingo y Temple, serán en sufragio del alma de

LA MUY ILUSTRE SEÑORA DOÑA MARIA LUISA ROJAS Y GALIANO

VIUDA DE PARDO DE DONLEBÚN en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento R. I. P.

Sus afligidos hijos, hijo político, nietos, hermanos y demás parientes, suplican a sus amigos la encomiendan a Dios y asistan a alguno de dichos actos. Los Excmos. Sres. Cardenales-Arzbispos de Toledo y Compostela, Arzobispo de Valencia, Arzobispo Obispo de Madrid-Alcalá, y Obispos Prior de las Ordenes Militares, de Oviedo, de Tortosa, de Tuy, de Mondoñedo y de Jaén, se han dignado conceder respectivamente 100, 80 y 40 días de indulgencia por cada sufragio por la finada.

Diario de Avisos

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del estreñimiento.

GRAN CAFÉ-RESTAURANT de la Estación Central de Aragón

Se sirven cubiertos de 1'50 pesetas en adelante. Se admiten abonos de dos pesetas en adelante. Se sirven comidas de encargo fuera y dentro del establecimiento, a precios económicos. La cocina está a cargo del dueño, cocinero de los más acreditados de Madrid.

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Fiza, de Barcelona, y que curen más pronto y radica y eviten todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Pasta y Jarabe de NAFÉ DELANGRENIER los mas agradables y eficaces de los Pectorales contra: la Tos, el Catarro y la Bronquitis

DENTISTA El Brotons Bonet.—Dientes artificiales.—Operaciones sin dolor.—Plaza de San Francisco, 19, principal.

ORO M. Pellicer, Casa de cambio, núm. 22, Bajada de San Francisco, Valencia. Se compra a los mejores precios en plaza, toda clase de monedas y papel del país y extranjero. Se compra por su valor intrínseco, toda clase de moneda falsa.

A. M. D. G. Todas las misas que mañana 28 de los corrientes se celebren en la parroquia del proto-mártir San Esteban, capilla de la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, las de la parroquia y ermita de San Roque de Burjasot, como las del día 29 en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR D. Leopoldo Sequera y Perez de Lema que falleció el 28 de marzo de 1876 R. I. P. A. Sus hijos, hijo político y nietos, ruegan a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán muy agradecidos.

OPOSICIONES

COMPañIA ARRENDATARIA DE TABACOS Convocadas oficialmente en la Gaceta de Madrid, fecha 14 del mes corriente. Podrán concurrir los que tengan de 16 a 30 años. Preparación completa por D. B. Larigán, oficial del Banco de España y D. M. Martínez, oficial de la citada Compañía. Calle de San Esteban, 16, segundo

CAMBIO OFICIAL DE AYER

SEGUN BOLSTIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA Paris.—Cheque de banquero: 34'50. Londres.—Cheque de banquero: 33'85.

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores Barcelona 26, a las 16. Deuda perpétua al 4 por 100 interior. 78'87 Deuda amortizable al 4 por 100. 99'30 Banco Hispano-Colonial (acciones). 00'00 F.-C. del Norte de España (acciones). 62'50

Cotización oficial

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Banco de España, Tabaceras, Cambios París, etc.

DE LA CASA PEDRO GALIANO

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Banco de España, Tabaceras, Cambios París, etc.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS DEL EXTRANJERO

Triunfo de una revolución

Nueva York.—Comunican de Santo Domingo las siguientes noticias: Han llegado a aquel puerto varios buques de guerra con objeto de restablecer el orden en la capital. El ministro de la Guerra se ha rendido y se halla en poder de los revolucionarios, y el de Comunicaciones ha buscado refugio en el consulado americano. El pueblo se ha adherido a las tropas, que han proclamado la revolución.

Se libró un serio combate en la Vega, cuyo resultado se desconoce todavía. Un buque de guerra ha salido con objeto de recoger al presidente Vázquez, quien al estallar la insurrección se refugió a bordo del buque "Presidente, que se encuentra en la costa septentrional.

Congreso internacional histórico

Roma.—Ya está circulando el programa completo del Congreso Internacional Histórico que ha de reunirse en esta capital el 1.º de abril. En dicho día se verificará la reunión preparatoria y el 2 la solemne inauguración oficial con asistencia de los reyes.

Alternarán después con los trabajos del Congreso los festejos oficiales y privados: inauguraciones y excursiones hasta el día 9 en que será la sesión de clausura.

Terminado el Congreso, muchos de los asistentes al mismo realizarán la anunciada excursión a Sicilia.

Graves desórdenes

Nueva York.—Telegrafían de Trinidad que se produjeron graves desórdenes durante los debates del Consejo legislativo. La multitud apedreó el edificio de la Cámara y le prendió fuego, a consecuencia de haberse negado el gobierno a retirar un decreto relativo al servicio de aguas. La multitud sufrió varias cargas de la policía, resultando muchos muertos y heridos.

Reina allí el mas completo desorden. El crucero inglés "Pallas," ha desembarcado muchos marinos británicos.

Bandidos dinamiteros

Nueva York.—Las autoridades de Canaan (Connecticut) persiguen activamente al bandidismo, que en aquella localidad ha realizado últimamente las mayores y mas criminales fechorías, empleando la dinamita para destruir los comercios y otros establecimientos que trataban de robar, e incendiando edificios para borrar las huellas de sus crímenes.

En el mar de las Antillas

Nueva York.—Un despacho de Saint-Thomas dice que en las islas Barbadas se produjo una gran oscuridad a consecuencia de una gran lluvia de cenizas. Otro despacho expedido en San Vicente manifiesta que allí acaudó algo la atmósfera. Se añade que espesa capa de piedra y arenas ha caído sobre Georgetown y Chateaubair.

En la isla de Santo Domingo se han oído en dirección Sudeste formidables detonaciones y se han visto hacia el Oeste grandes nubes de polvo.

La princesa Luisa

Paris.—El Petit Bleu, de Bruselas, asegura que la princesa Luisa de Sajonia se ha visto obligada a romper de un modo definitivo sus relaciones con M. Girón, a fin de poner conservar al hijo que en breve dará a luz.

Recuerdos del Panamá

Paris.—El Tribunal de apelación de París ha desestimado la demanda de rehabilitación presentada ante el mismo por el Sr. Baihaut, ministro que fué de Obras públicas, sentenciado con ocasión del proceso de Panamá a cinco años de prisión, degradación civil y multa de 750,000 francos.

Temblores de tierra

Paris.—Telegrafían de Londres que se han experimentado repetidos temblores de tierra en las comarcas comprendidas entre Derbyshire y Al-freston y de Staffordshire a Leck. En muchas casas la vajilla quedó hecha pedruzcos, cayendo a tierra las chimeneas y los hilos telefónicos.

Motín sofocado

Nueva York.—Un telegrama de Puerto España (isla Trinidad), anuncia que ha quedado restablecido el orden en aquella ciudad. Añade que el número de víctimas a consecuencia del motín del lunes último, fué de 14 muertos y 40 heridos.

El poder de Rusia en China

Paris.—Un periódico que se publica en lengua inglesa en Shanghai, The North China Daily News, pone de manifiesto los progresos realizados por la influencia rusa en el Celeste Imperio. En cambio reconoce que los ingleses pierden cada vez más terreno en aquella nación, y que el Japón, a pesar de sus victorias, se encuentra en el mismo caso. Añade que interrogado un alto funcionario chino sobre el particular, se expresó en estos términos: "Hasta los ingleses temen a los rusos."

A este resultado ha contribuido principalmente la ocupación de Puerto Arturo por Rusia y la construcción del ferrocarril que una a este imperio con China.

De Marruecos

Tánger.—Ha salido un destacamento de askaria para Cuesta Colorado. El ministro Mohamed-Torres tuvo noticias de que una kábila de bandidos trataba de robar en Baizuli un convoy portador de 300,000 duros del sultán. Dicho destacamento dispersó a los bandidos. Se han declarado contra el sultán las kábilas de Benidern, Gibel, Abis y Benizados.

El divorcio de la infanta doña Eulalia

Roma.—Un periódico de Florencia afirma que la infanta doña Eulalia pidió al Papa la disolución de su matrimonio. Añade que Su Santidad no accedió a esta pretensión.

Mas de Marruecos

Tánger.—El sultán sigue licenciando las tropas regulares. Créese que se reanudarán las operaciones cuando terminen las próximas fiestas. La pasada Pascua la celebró El Roghi en Tazza con toda solemnidad.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 26, a las 18'30. La Gaceta publica el decreto aceptando la dimisión al Sr. Fernandez Villaverde, con la fórmula quedando altamente satisfecho del celo, inteligencia y lealtad, etc.

En el ministerio de Hacienda se han reunido esta mañana los Sres. Villaverde, Rodríguez Sampedro y Silveira. La conferencia ha durado hora y media. Han sido examinados los presupuestos y los proyectos auxiliares que tenía en preparación el Sr. Villaverde, mostrando el nuevo ministro su conformidad con el criterio económico de su antecesor.

Se reducirán las cifras totales de los presupuestos, aceptando los ministros las reducciones acordadas en el Consejo de anoche. En el presupuesto de la Guerra se fija el contingente en 100,000 hombres, y se asigna la cantidad de 153 millones para los gastos, es decir, un millón más que el año anterior.

(Esto oremos entender, aunque no respondemos en absoluto, pues entre las derivaciones de la censura y una avería declarada en la línea entre Vinaroz y Zaragoza, el teléfono funciona rematadamente mal.) El Sr. Villaverde ha ofrecido su concurso al gobierno.

Desde el ministerio se han trasladado a Palacio los Sres. Silveira y Rodríguez Sampedro, con objeto de celebrar Consejo bajo la presidencia del rey. Este Consejo ha sido breve. El Sr. Silveira ha expuesto a S. M. el desarrollo y solución de la crisis, asegurando que el Sr. Rodríguez Sampedro será el continuador de la política económica del Sr. Villaverde. El nuevo ministro reproducirá los proyectos de su antecesor.

Después del Consejo, el rey ha firmado el decreto de disolución de las actuales Cortes. Las nuevas se reunirán el 18 de mayo. Las elecciones de diputados se verificarán el 26 de abril y las de senadores el 3 de mayo. El decreto aparecerá mañana en la Gaceta.

Ya empiezan los periódicos a ocuparse del nuevo ministro de Hacienda. El imparcial decía esta mañana que el Sr. Rodríguez Sampedro ha sido ministro a los 73 años. Y el Herald de esta noche replica: "Si el Sr. Rodríguez Sampedro ha llegado a los 73 años sin ser ministro, no ha sido por culpa suya. Se ha pasado la vida soliciando una cartera. Su nombre ha sonado en todas las crisis con solución conservadora, sin cuajar hasta ayer. Nunca pudo ser diputado por la Península. Cuando perdimos las colonias representaba el distrito de Guayaquil (Cuba) y el Sr. Silveira lo hizo senador. Compadecemos a los reporteros que tengan que dar cuenta de los Consejos en que el nuevo ministro tome parte. Terminarán a la madrugada."

Ha circulado el rumor de que el Sr. Dato había presentado también la dimisión. El interesado lo ha desmentido rotundamente.

Háblase de que algunos elementos conservadores tratan de realizar un acto ostensible de simpatía al Sr. Villaverde.

El Sr. Rodríguez Sampedro ha insistido esta tarde en que mantendrá íntegra la política financiera del Sr. Villaverde. La única diferencia consistirá en las personas. Celebrará frecuentes conferencias con su antecesor para ponerse de acuerdo. Nada ha resuelto respecto a la provisión de la subsecretaría. No tiene candidato. Para designarlo conferenciará con el Sr. Silveira.

En el tren correo de Santander ha fallecido D. José Díez Quijano, contratista de la Biblioteca de los ferrocarriles del Norte. Se sintió enfermo en la estación de Villalba, dejando de existir poco después.

Esta noche se celebrará un meeting republicano en el Frontón Central en honor de los asambleístas de provincias. Hablarán los Sres. Salmerón, Costa, Lerroux, Blasco Ibañez, Coli, Menéndez Palleares y otros.

Barcelona.—La marcha del Sr. Rusiñol a Niza obedece al deseo de no entorpecer la presentación de la candidatura regionalista neta, sin compromisos con las fracciones que él buscó. "La Liga Regionalista," no admitirá la dimisión al señor Rusiñol. Dicese que después de las elecciones se unirán "La Liga," y "La Unión Catalana."

En el local Fraternidad Republicana han celebrado hoy un meeting los obreros cilindreadores y aprestadores. Han acordado la huelga parcial. Desde el lunes trabajarán en aquellos talleres en donde se les conceda la jornada de nueve horas y el aumento proporcional de sueldos. Los obreros de la fábrica de Parsons, que han quedado sin trabajo por haber sido sustituidos por esquiroles, han agredido hoy a uno de éstos, causándole lesiones graves. Han abandonado el trabajo los albañiles de dos obras. Se han negado a colocar marcos de madera que no venían sellados por la Sociedad de carpinteros. Los panaderos están celebrando ahora un meeting.

Cádiz.—Han sido envasadas al ministerio de Marina las instancias de los capitanes de puerto de Sevilla, Cádiz y Huelva, que desempeñan un general y los capitanes de navío Sres. Baraso y Ballo. El Sr. Marengo expondrá al ministro el disgusto por sus disposiciones contrarias al espíritu del cuerpo de la Armada. A la estación acurrieron a despedir a Marengo los generales, jefes y oficiales de la Armada aquí residentes.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Propósitos de Rodríguez Sampedro

Madrid 26, a las 23. El nuevo ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez Sampedro, ha declarado que confía en que no habrá déficit. Ha añadido que intentará la estabilidad de los cambios.

Envenenamiento

Un oficial de Administración Militar tomó equivocadamente una pastilla de sublimado corrosivo creyendo que era de clorato, y murió en medio de grandes dolores.

El huracán de hoy

El huracán de hoy alcanzó a Avila, Tafalla y otros puntos, causando grandes destrozos. En la Bolsa de París Dicen de París que la dimisión del Sr. Villaverde influyó en el Exterior español. Este bajó cuatro enteros, reponiéndose luego dos.

"Meeting" suspendido

Ha sido suspendido el meeting republicano. Se celebrará el domingo. Blasco y Soriano Los amigos de los Sres. Blasco Ibañez y Soriano, buscan la concordia entre ambos. Los segundos están dispuestos a transigir si la designación de los candidatos a diputados a Cortes por Valencia se hace por una antevotación del partido.

La noche en Madrid

La noche está lluviosa. El telégrafo y teléfono, tienen averías y hay muchas ciudades in-comunicadas. El diputado Marengo Ha llegado a Madrid el Sr. Marengo. Muéstrase conforme con los acuerdos de la Asamblea. Mañana conferenciará con los Sres. Silveira y Sánchez de Toca.

Villaverde de viaje

La semana próxima marchará a Pau el señor Villaverde. Este ha dicho que desautorizará todo acto que revele división en el partido conservador. El Sr. Villaverde pasará en Francia la Semana Santa.

Las presidencias de las Cámaras

Dicese que la presidencia del Congreso la ocupará el Sr. Villaverde, y la del Senado el Sr. Pidal. Se añade, que éste será nombrado senador vitalicio. Lo que dice López Domínguez El general López Domínguez considera de trascendencia la unión de los republicanos, y en cambio, califica de desdichada la situación de los conservadores y liberales.

Las liberales

Se ha reunido esta tarde la Junta electoral de liberales cambiando impresiones acerca de la cuestión política. Las carlistas Ha marchado a Valencia el Sr. Llorens, para intervenir en la cuestión de las elecciones. A los carlistas les ha sentado muy mal que se presente un candidato ministerial por el distrito de Cervera del Pisuerga, enfrente del Sr. Barrio y Mier, que lo representa hace muchísimos años.

Compra de islas

Madrid 26, a las 23'10. Dicen de la Coruña que se ha recibido en el gobierno militar una disposición del ministerio de la Guerra ordenando la adquisición de las islas Salvora, situadas frente a la ribera. La medida ha producido general regocijo. Débese la adquisición de dichas islas a las protestas de los pescadores de las rías bajas a causa de los tratos de compra que se habían entablado entre Inglaterra y el propietario de las mismas, D. Prudencio Otero.

Los ingleses proponían establecer en ellas una estación carbonera. De Marruecos Telegrafían de Tánger, que Makhzem continúa licenciando las tropas y solo conserva dos pequeñas columnas de unos 3,000 hombres, para asegurar la defensa de Fez. Asegúrase que las operaciones militares se emprenderán de nuevo después de las próximas fiestas musulmanas de junio.

El pretendiente, después de haber celebrado solemnemente en Taza las últimas fiestas, marchó con sus tropas hacia Kebab y Meszaam. Tiene por objeto el movimiento prevenir un ataque eventual de las fuerzas que trata de reclutar el tío del sultán, que fué últimamente al Riff.

Dimisión retirada

Ante la insistencia del Congreso, el general Castro ha retirado la dimisión. Bu-Amama Según noticias recibidas en Orán de la frontera marroquí, Bu-Amama, jefe de la insurrección de 1875, ha recibido del pretendiente Bu-Hamara una carta en que se le nombra jefe. Figuir y todo el Sahara marroquí le invitan a tomar las armas y a reunir contingentes para rebelarse contra los cristianos y amigos franceses.

A favor de Irlanda

La Cámara de los Comunes ha adoptado, en primera lectura, el proyecto para mejorar la precaria situación de los agricultores de Irlanda, mediante adelantos hechos a los colonos o arrendatarios, que les permitirán comprar las fincas a los propietarios.

Estos adelantos se harán por medio de anticipos anuales por valor de algunos millones de libras esterlinas hasta llegar a cien millones, que serán garantizados por entregas anuales efectuadas por el ministro de Hacienda.

El viaje del rey Eduardo

Está acordado de modo definitivo que el rey se embarcará en su yate en Portsmouth para Lisboa el 30 de este mes. Los yankees en Cuba Telegrafían de Washington que el secretario de Marina ha escogido Guantánamo, en la costa Sud de Cuba, como estación naval principal de los Estados-Unidos en las Antillas.

Teatro incendiado

Un incendio ha destruido el teatro de la Opera de Toronto (Canadá). Evalúanse las pérdidas en 150,000 dollars. Gimeno Vizarra.

De Barcelona

Barcelona 26, a las 23'15. En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento, varios concejales, en nombre de las comisiones de Ensenache, Fomento, Hacienda y Gobernación, retiraron todos los dictámenes que implicaban gasto. Además se acordó suspender todo pago de cuentas hasta que quede normalizada la situación del municipio. El alcalde, Sr. Monegal, hallase muy disgustado por lo ocurrido en la sesión, y es probable que dimita. La opinión cree inoportuna la actitud del Cabildo municipal.

La candidatura para diputados a Cortes que presentará la "Liga Regionalista," la compondrán, si no sobrevienen discor dias, los Sres. Rusiñol, Domenech, Carner, Suiñol y Ferer y Vidal (D. Luis). Mencheta.

Huracán

Madrid 27, a la 1'30. Telegrafían de Trubia que un huracán españoloso arrancó gran número de árboles y produjo considerables daños en los edificios. En doce casas se produjeron incendios, que fueron dominados, sin que ocurriesen desgracias. Gimeno Vizarra.

Los territorios del Muni

Madrid 27, a las 2. En la embajada española de París han sido obsequiados con un almuerzo los comisionados franceses y españoles que han intervenido en la delimitación de los territorios del río Muni. El resultado definitivo ha sido favorable a España, pues ha obtenido 400 kilómetros mas de los señalados al principio. Gimeno Vizarra.

Invitación

Madrid 27, a las 2'15. El emperador Guillermo ha invitado al presidente de la República de los Estados-Unidos a que en mayo envíe a Kiel la escuadra americana. Se cree que Roosevelt declinará el honor de esta invitación. D. Santo Domingo Los revolucionarios dominicanos se apoderaron de dos buques de guerra. El presidente Vazquez se encuentra en Mocha. Villa Verde Ha vuelto a hablarse de la probabilidad de que el Sr. Villaverde acepte la embejada de París.

Ofrecimiento y dimisión

Se dice que le ha sido ofrecida la subsecretaría de Hacienda al marqués de Ibarra. Se asegura que ha dimitido el director general de Aduanas Sr. Sitges. Gimeno Vizarra.

Las Cortes

Madrid 27, a las 2'40. La Gaceta publica el decreto de disolución y convocatoria de las Cortes. También publica una real orden para que se remitan los datos necesarios para redactar el proyecto de ley sobre canales y pantanos. Visita regia Comunican de Londres que el rey Eduardo visitará al rey de España a su paso para Portugal. Gimeno Vizarra.

Los obreros del campo

Madrid 27, a la 2'55. Dicen de Badajóz, que 18 sociedades de obreros del campo, representando a 10,000 de éstos, nombraron la mesa de edad y la comisión que proponga las conclusiones de los temas acordados en el comenzado Congreso. La Benemérita ha sido reconcentrada. Incendio en un teatro En Toronto (Canadá), un incendio ha destruido el Teatro de la Opera. Las pérdidas se hacen ascender a la suma de 150,000 dollars. Gimeno Vizarra.

De Marruecos

Madrid 27, a las 3'10. De Tánger comunican que el sultán informó a los ministros europeos de su desen de que no se autorice a ningún extranjero para viajar por el interior de Marruecos, en vista de la actual situación. Ayer salió de Tánger un convoy de sesenta mulas cargadas de dinero, y fué atacado cerca de Riudalke por una partida de ladrones. Gimeno Vizarra.

El telegrama de la prensa

Madrid 27, a las 3'25. Aunque he tratado de conocer el efecto producido por el telegrama que la prensa de esa capital ha enviado al gobierno, me ha sido imposible satisfacer mi deseo, porque el Sr. Silveira no asistió esta noche a su despacho de la Presidencia después de la hora en que pudo recibir el telegrama. Gimeno Vizarra.

Juana de Arco

Madrid 27, a las 3'40. Telegrafían de Roma que al saber el Papa el resultado de la reunión de la Congregación de Ritos, favorable a la beatificación de Juana de Arco, se mostró contentísimo, y dijo que la reunión definitiva, que deberá verificarse en su presencia, se celebrará antes de fin de año. Gimeno Vizarra.

COLECCIÓN COMPLETA DE LAS OBRAS DRAMÁTICAS

DE D. EDUARDO ESCALANTE

Consta de 56 comedias y sainetes. Ilustrada con más de cien dibujos de las escenas más culminantes de las obras y los retratos de los principales actores. Edición de gran lujo.—Tres tomos en folio.—Precio: 30 pesetas en rústica y 36 en tela a la inglesa con relieve.—Con el aumento de dos pesetas se remite fuera, franco de porte y certificado. Los pedidos a la casa editorial DOMENECH, Mar, 65, Valencia.

TITULOS PROFESIONALES

En la secretaría de esta Universidad se han recibido los títulos de licenciado en Derecho de D. Ramón Fernández Calzado...

En el Salvador se celebró a las cinco de la tarde el ejercicio de Pasión, con sermón que predicó D. Antonio Pemaná...

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Ruperto, obispo y confesor, y San Juan Damasceno, confesor y doctor...

En la Basílica, a las 9:45 misa conventual, con sermón. En la Compañía, la Asociación de Madres Católicas celebra...

En honor al Patriarca San José

En el Salvador, a las ocho y media y ejercicio. En San Esteban, a las 7:30 misa y ejercicio...

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

26 de marzo de 1903. A LAS TRES DE LA TARDE. Barómetro, 753.41; termómetro, 16.8; humedad, 80; E; viento, nublado.

DESDE LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR. Temperatura máxima al sol, 27.0. Máxima a la sombra, 18.8...

Espectáculos

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las 8:45 de la noche.—La Virgen de la Luz.—Los granujas.—El puño de rosas...

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 26 de marzo de 1903...

Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, primera y segunda series: 10070 d.

Diccionario biográfico crítico

de los artistas valencianos desde el siglo XIV hasta nuestros días. Obra premiada por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando...

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

Píldoras y Ungüento de MOCOVARY. MAS QUE SESENTA AÑOS DE EXPERIENCIA han probado que estos remedios no tienen rival para el uso doméstico...

EL ESTREÑIMIENTO. Se combate con los cólicos cotidianos SUN, que sin causar irritación ni dolor, producen una deposición natural diaria...

VIAS URINARIAS. Curación pronta y radical de la Hemorragia (purgaciones) gonorreas, fujos blancos, irritaciones y estorvos de las vías urinarias...

NERVIOS. La epilepsia, histérico, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos...

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD. con Ioduro de Hierro inalterable. la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escorbútica, etc.

SUBASTA CON RETASA. Procedido de cierta testamentaria y con intervención del corredor de comercio colegiado D. Carmelo Muñoz...

Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA. Sociedad en Comandita, Cadix. MARTIN SAENZ

SOLUCION PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado. El Remedio (las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaces las TOSES RECIENTES y ANTIGUAS para curar (las BRONQUITIS CRÓNICAS

SUBASTA. El día 4 del próximo mes de abril, a las once horas, se subastará y rematará el despacho del notario de esta capital don Antonio Gómez Barberá...

LA FABRIL VALENCIANA. GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia. Ventas al contado y á plazos, desde 5 PESETAS SEMANALES. Se garantizan por dos años.—Pídase catálogo. Depósito y despacho: Torno de San Cristóbal, núm. 4 (JUNTO Á LA CALLE DE LA PAZ) TELÉFONO 552. Talleres de construcción: SEDAVÍ (Valencia), Teléfono 89.—Oficina central: Colón, 78, Teléfono, 77. Telegramas y telefonemas Vañó, Valencia.